

## CIPESUR Federación de Sociedades de Cirugía Pediátrica del Cono Sur.

*Dr. F. Prieto*

El 6 de noviembre de 1993 en la ciudad de Mendoza, se concretó el acuerdo de las Sociedades Argentina, Brasileña, Chilena, Paraguaya y Uruguaya para constituir la Federación de Sociedades de Cirugía Pediátrica del Cono Sur.

La iniciativa lanzada en Buenos Aires, en Noviembre de 1992 durante el XXVI Congreso Argentino, fue recibida con gran interés por los presidentes de dichas asociaciones. Posteriormente, en el encuentro efectuado en junio en Gramado, durante la reunión Sul-brasileira, se avanzó en el proyecto y se acordaron los lineamientos básicos que permitieron redactar el texto finalmente suscripto. Todo ello en un plazo auspiciosamente breve.

Los objetivos de la Federación son:

1. Promover la integración de las sociedades nacionales que agrupan a los cirujanos pediatras.
2. Impulsar el intercambio de experiencias y la realización de actividades de interés común, incluyendo temas tales como la jerarquización de la Cirugía Pediátrica, las estrategias para el mejoramiento de los niveles de atención y para la formación de los recursos humanos.

3. Organizar regularmente encuentros científicos.

La Junta Directiva, integrada con un representante de cada sociedad y el Consejo Consultivo formado por los presidentes de las respectivas Sociedades, conducirán la Federación.

CIPESUR se pone en marcha con el primer congreso común en setiembre de 1994; tendrá lugar en Foz de Iguazú, sede prevista para el 15º Congreso Brasileiro, que estaba en plena organización al iniciarse las tratativas de cooperación entre las sociedades.

Este **Primer Congreso de Cirugía Pediátrica del Cono Sur** comprenderá al XXVIII Congreso Argentino y al IV Uruguayo, además del mencionado Brasileiro.

Compromisos previos, impidieron en esta oportunidad a las Sociedades de Chile y de Paraguay programar sus respectivos congresos nacionales con éste. No obstante ellas participan en la elaboración del programa, integrándose al evento.



*Primer encuentro para la constitución de CIPESUR, november 1992, Buenos Aires, Argentina.*

*De izquierda a derecha:*

*parados: M. Capella (Brasil), V. Wacholder (Argentina), L. Marchese (Brasil), R. Korman (Argentina), A. Zanotti (Paraguay), R. Zubieta (Chile), I. Lisazo (Uruguay).  
sentados: F. Prieto (Argentina), J. Wettstein (Uruguay), J. Pinus (Brasil), J. Puigdevall (Argentina), y J. Benedicti (Uruguay).*

En la reunión de Mendoza se resolvió además la organización de los congresos unificados cada dos años, elaborándose la secuencia tentativa de las sedes para las reuniones futuras y por otra parte se designó a la Revista de Cirugía Infantil como órgano oficial de la Federación.

Las Sociedades de cirugía pediátrica que constituyeron CIPESUR han manifestado el compromiso de integrar a otras Sociedades nacionales que compartiendo sus objetivos, deseen incorporarse a esta Federación.

Entre los antecedentes cabe recordar la intención de impulsar los congresos ABC, uniendo los de Argentina, Brasil y Chile que lamentablemente no pudo concretarse en los años 70, señalar la más reciente vinculación regular entre los cirujanos de Argentina y Uruguay en las Jornadas Rioplatenses a las que han ido sumándose colegas del sur de Brasil, pero sin duda, la aparición en 1991 de la Revista de Cirugía Infantil, compartida desde sus comienzos entre las sociedades vecinas

de la región, ha constituido el pilar fundamental de los vínculos recientes que hicieron madurar la idea de la Federación.

No puede negarse que restan ajustar aspectos formales, limar diferencias y superar algunas dificultades materiales. Ciertamente serán escollos mínimos a medida que se observen los beneficios de la cooperación y del crecimiento conjunto.

En el terreno de las actividades científicas la reunión bianual conjunta permitirá ampliar el campo de difusión de las experiencias de los cirujanos de nuestros países, ayudará con sana competencia a mejorar los niveles, estimulando la formación de grupos para trabajos colaborativos de mayor envergadura, permitirá el mejor aprovechamiento de las visitas de expertos de primer nivel internacional y la proyección de los muy buenos que tenemos entre nosotros.

El congreso compartido proporcionará a cada Sociedad los beneficios de reducir sus esfuerzos económicos y de organización, los que serán volcados a programar una reunión de carácter internacional, con mayor jerarquía y concurrencia cada varios años, mientras que en las demás ocasiones participará colaborando con la sociedad responsable del evento. Se evitará así la multiplicidad y superposición de Congresos en la región, así como se favorecerán las reuniones de grupos de expertos o comités de subespecialistas, que tendrán su propio espacio en los Congresos unificados. Todo ello sin perjuicio de que en años alternos, cada Sociedad desarrolle su propio encuentro nacional.

Una de las preocupaciones que fuera objeto de especial atención en las reuniones preparatorias de la Federación fue sin duda, la de comprometer el esfuerzo de las Sociedades, particularmente en el caso de asumir la organización de los Congresos, para facilitar la concurrencia de la mayor cantidad de cirujanos jóvenes,

procurando recursos, becas y condiciones preferenciales para ellos, señalándose la expresa intención de favorecer desde los comienzos, la vinculación entre las nuevas generaciones de cirujanos de los países asociados.

CIPESUR contempla objetivos más amplios que la organización de un congreso: pretende además tender puentes de comunicación entre las Sociedades para conocer mejor las realidades, las dificultades y las soluciones encontradas en cada país a los problemas que enfrentan los cirujanos de niños, trabajar por el mejoramiento de los niveles de atención, definir y llevar adelante la estrategia apropiada para la formación de los recursos humanos en la especialidad acordando dentro de lo posible pautas comunes para la capacitación y la acreditación, procurando además el generar programas de intercambio para cirujanos en formación, constituir en fin el ámbito para una relación productiva entre los cirujanos de nuestros países a todo nivel.

Las iniciativas para llevar adelante cada uno de los tantos proyectos de trabajo posibles que ayuden a sumar experiencias para el mutuo enriquecimiento, desde ahora son el desafío a la imaginación y la voluntad de nuestros cirujanos: de ellos dependerá que la Federación se consolide y crezca como una organización viva.

En el editorial del N° 1 del volumen 3 de esta Revista, el Dr. Lucio Marchese hizo una clara reseña de la tarea futura que compete a nuestros especialistas para contribuir al mejoramiento de la salud infantil en los países del cono sur, expresando que la integración de nuestras Sociedades es un ejemplo en el sentido de ir "...cumpliendo un destino histórico lentamente construido y que nosotros, cirujanos pediátricos estamos anticipando en el área técnica y científica".

Estamos dando los primeros pasos. El camino lo haremos entre todos.